
書面質詢
宋碧琪議員

促加快構建資源回收體系

“源頭減廢、資源回收”一直是特區政府針對固體廢物處理所推動的方針，
經過多年的發展和推動，近年來透過各項廚餘回收計劃收集到的廚餘量
不斷上升，可見市民環保意識已有所提高。
隨著環保意識提高，不少市民都會將一日的廚餘打包好送到廚餘回收處，
同時，亦會將具回收性質的廢棄物品拿到當局回收處進行回收。然而，
當局在處理回收工作時靈活性不足，有市民表示，將收集好的廚餘垃圾
帶去廚餘回收處，但因廚餘回收每次回收重量上限為3公斤，導致不少市
民的廚餘垃圾被退回。另外，不少市民會拿一些鐵的廚房用具去回收，
但由於不算回收清單的物品而被退回，如此的情況時有發生。
不能回收的垃圾只能當其他垃圾處理，不能應收盡收，亦讓期望為環保
工作出一份力的居民十分無奈，打擊居民的參與環保工作熱情，亦不符合
“源頭減廢、資源回收”的環保方針。特區政府應完善資源回收體系，提
高回收效率，推動綠色可持續化運行。
為此，本人提出以下質詢：

至今年10月底，當局共收集一萬三千公斤廚餘垃圾，可見本澳家庭1.
一日三餐的廚餘量回收逐步提升。同時，相應分類都在不斷更新，若
不及時作出相應處理，則會導致垃圾資源無法得到充分回收。請問特
區政府如何完善有關環保回收工作，以提高回收效益，提升市民對環
保工作的熱情？
隨著廚餘回收量逐步提升，目前今年1至10月的量已達402公噸，疫2.
情前全澳每年棄置逾20萬公噸廚餘，能夠回收利用的總量有限，可
見處理數量龐大的廚餘單靠政府力量完全不足夠，而鄰近地區較成功
的做法是培養廚餘回收產業鏈，特區政府雖設有“廚餘就地處理研究”，
但數量不足，轉化能力有限。而新的有機資源回收中心，要在2026
年才能完成第一期工程，難以面對現時的垃圾回收利用問題。特區政
府有否考慮在現時的基礎上，如何提高生活垃圾回收利用率，減免本
澳垃圾處理負擔？在回收產業鏈上，會否聯動博企和中小企合作發展
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模式，支援中小企參與廚餘回收體系，以促進回收產業鏈良性發展？
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